



Eschenburg, 02.04.2025

## Leitbild

### **Menschliche Schule in deiner Nähe**

Was ist menschlich und was bedeutet Mensch sein? Das ist unsere Ausgangsfrage, wenn wir das Motto unseres Leitbildes lesen. Wenn wir davon ausgehen, wie sich die Menschheit in den Jahrtausenden entwickelt hat, dann bleibt festzuhalten, dass jeder Mensch Charaktereigenschaften ausbildet, die ihn einmalig machen. Auch lässt sich festhalten, dass Menschen sich immerschon in Beziehung zueinander begeben haben und sich über die Beziehung zu anderen Menschen entwickelt haben. Gerade der Drang nach Entwicklung, nach Sinn im Leben und nach produktiver Teilhabe an der menschlichen Gemeinschaft ist es, der uns Menschen zu eigen ist.

Wir, die verfassenden Personen dieses Schulprogramms, sehen die Holderbergschule als Bildungseinrichtung für die Menschen (vor allem) der Gemeinden Dietzhölztal und Eschenburg. Wir wollen die Kinder und Jugendlichen durch unser schulisches Angebot unterstützen und neugierig machen, mit anderen Menschen in Beziehung zu gehen und voneinander und miteinander zu lernen. Dabei geht es nicht nur darum, Wissen zu vermitteln. Vielmehr noch möchten wir durch unsere Bildungsangebote die Möglichkeit bieten, dass junge Menschen sich ausprobieren können und Bereiche erkunden können, die ihrem Leben Sinn geben.

Wir sind der festen Überzeugung, dass jungen Menschen die Möglichkeit zur wirklichen Auseinandersetzung mit Lernstoff geboten werden muss. Bildung ist nicht die bloße Vermittlung von Information und Auswendiglernen. Solange der junge Mensch sich nicht innerlich mit den Inhalten und Unterrichtsangeboten beschäftigt, werden Unterrichtsinhalte keine dauerhafte Festigung erfahren. Gute Bildung verlangt diese Beschäftigung.

Die Holderbergschule ist für Menschen aus Dietzhölztal und Eschenburg ortsnah. Gute Beziehungen zwischen Menschen bedeutet ebenso Nähe. Wir möchten ein Schulklima fördern, in dem sich jeder Mensch der Schulgemeinde aufgehoben und sicher fühlen kann. Dabei steht für uns die gesellschaftliche Ordnung der Grundrechte und deren Wirksamwerdung für jeden Menschen an erster Stelle. Denn nur ein geborgener und freier Geist kann für echte Bildung offen sein.

Das folgende Schulprogramm soll unsere Bildungseinrichtung von verschiedenen Seiten betrachten und Absichten, Ziele sowie Schwerpunkte für die künftige Arbeit formulieren.